

AUS DEM GENERAL-ANZEIGER (BONN) VOM 8. JUNI 2017

Die Geschichte hinter dem Ergebnis

REPORTAGENSERIE Von der Landes- bis zur Kreisliga: In einer Serie werden die Mannschaften und Menschen jenseits der Bundesliga vorgestellt.



DREHBUCH

Zeitung General-Anzeiger
Auflage 67.300
Kontakt Simon Bartsch
Telefon 0228 – 668 84 96
E-Mail s.bartsch@ga-bonn.de

Idee Simon Bartsch, Redakteur des *General-Anzeigers*, spielte 30 Jahre lang Fußball im Amateurbereich. Er kenne das gute Gefühl, nach einem Spiel seinen Namen in der Lokalzeitung zu lesen, sagt er. Doch genau diese Berichterstattung, die über das Spielergebnis hinausgeht, komme inzwischen zu kurz. Im Jahr 2015 rief er daher die Serie „Die Sonntagskicker“ ins Leben. Sie sollte sich auch den unteren Spielklassen widmen und die ehrenamtlichen Mitarbeiter hinter den Kulissen vorstellen.

Recherche In der Serie greift Bartsch verschiedenste Facetten des Amateurfußballs auf: Torschützen, Vereinsvorsitzende und Schiedsrichter werden vorgestellt; er widmet sich dem Thema Integration, aber auch die Schattenseiten des Fußballs

werden thematisiert, darunter Doping und Gewalt. Bei der Recherche würden ihm die Kontakte aus seiner Zeit als aktiver Spieler helfen, sagt der Redakteur. Zudem habe er einen „guten Draht“ zum regionalen Fußballverband und zu den einzelnen Vereinen. Teilweise würde er auch über die Facebook-Seiten der Vereine auf neue Themen stoßen.

Umsetzung In der Serie setzt Bartsch vor allem auf Reportagen. Wichtig sei ihm ein emotionaler Zugang, sagt der Redakteur, um die Geschichte hinter den Ergebnissen zu erzählen. Eine Zeitlang erschienen die Folgen der Serie wöchentlich, inzwischen sei man – da viele Geschichten in den drei Jahren doch erzählt seien – auf einen unregelmäßigen Erscheinungsrhythmus übergegangen. Unterstützt wird der Redakteur von den Volontären der Zeitung und von fünf freien Autoren.

Probleme Bei Themen wie Gewalt gestalte sich die Recherche schwierig, sagt Bartsch. Es sei schwer, Betroffene zu finden. Zugleich stoße er auf Widerstand seitens der Verbände und Vereine. „Die haben Angst, dass das gute Bild des Fußballs leidet.“

Multimedia Die Artikel erscheinen auch online. Eingangs habe man zudem zu jeder Episode ein Video gedreht, sagt Bartsch. Das habe man dann



Simon Bartsch ist Redakteur des General-Anzeigers.

aber eingestellt. „Es hat sich nicht gelohnt.“

Reaktionen Positive Rückmeldungen habe es bisher vor allem von der Verbandsseite und von Vereinen gegeben, sagt der Redakteur. Aber auch die Online-Klickzahlen der Artikel seien gut.

Link www.bit.ly/GA-Sonntagskicker

drehscheibeTIPP
 Jenseits von König Fußball: In einer Serie werden die ungewöhnlichsten Sportarten in der Region vorgestellt. Welche Ligen gibt es? Wer sind die Stars? Wie viele Zuschauer gehen zu den Spielen?